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Liebe Leserinnen und Leser! 

Mein Name ist Markus Ramers. 

Ich bin der Land-Rat vom Kreis Euskirchen. 

Das heißt: 

Ich bin der Chef von der Kreis-Verwaltung. 

Alle Menschen haben Rechte. 

Die Rechte für alle Menschen heißen Menschen-Rechte. 

Die Menschen-Rechte gelten für alle Menschen auf der ganzen Welt. 

Die Menschen-Rechte sollen die Menschen schützen. 

Zum Beispiel: 

Ein Menschen-Recht ist das Recht auf Freiheit. 

Das heißt: Niemand darf ohne Grund eingesperrt werden. 

Zu den Menschen-Rechten gehört 

das Recht auf Gleich-Behandlung. 

Das heißt: Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 

Es ist egal 

 welche Religion man hat. 

 aus welchem Land man kommt. 

 ob man eine Behinderung hat oder nicht. 



 

Damit diese Rechte überall umgesetzt werden, 

brauchen wir mehr Inklusion. 

Inklusion heißt: 

 Alle Menschen können überall mit-machen. 

 Alle Menschen gehören dazu. 

 Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 

Auch der Kreis Euskirchen will mehr Inklusion. 

Darum hat die Kreis-Verwaltung einen Plan gemacht. 

Der Plan heißt Inklusions-Plan. 

Im Inklusions-Plan steht, 

was die Kreis-Verwaltung schon für die Inklusion tut. 

Im Inklusions-Plan steht auch: 

 Was sind die Probleme von den Menschen? 

 Wie kann man die Probleme lösen? 

 Wer muss welche Aufgaben erledigen? 

 

Das will die Kreis-Verwaltung tun: 

Wir wollen in allen Lebens-Bereichen Hindernisse 

ab-bauen. 

Und es gibt Hilfen. 

Für Menschen, die Hilfe brauchen. 

Zum Beispiel 



 

 Menschen bekommen Hilfen. 

Damit sie in ihrem Beruf arbeiten können. 

 Für Menschen mit Rollstuhl 

gibt es einen Fahr-Dienst. 

 Für Menschen mit Behinderung 

gibt es Infos über Sport-Angebote. 

Wir haben viele Sachen in den Inklusions-Plan geschrieben. 

Aber die Welt verändert sich ständig. 

Darum müssen wir in den nächsten Jahren 

weiter am Inklusions-Plan arbeiten. 

Ich hoffe: 

Viele Menschen machen dabei mit. 

Damit die Inklusion im Kreis Euskirchen 

noch besser wird. 

Ich grüße Sie herzlich. 

Ihr 

Markus Ramers 

  



 

Übersetzung in Leichte Sprache: 

Büro für Leichte Sprache Bonn 

www.leichte-sprache-bonn.de  

Prüfung: 

Renate Stock und Waltraud Kremer 

von der Lebenshilfe Bonn haben den Text geprüft. 

© Bilder: Lebenshilfe für Menschen mit Behinderung Bremen e.V.; 

Illustrator: Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
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Impressum 
Herausgeber: 
Kreis Euskirchen 
Der Landrat 
Jülicher Ring 32 
53879 Euskirchen 
 

Handlungsfeld Arbeit 

Iris Poth 
Struktur u. Wirtschaftsförderung 
Demografiebeauftragte/Stabstellenleitung 
Tel.: 02251 15-369 
E-Mail: iris.poth@kreis-euskirchen.de 
 

Laura Meyer 
Struktur u. Wirtschaftsförderung 
Tel.: 02251 15-1541 
E-Mail: laura.Meyer@kreis-euskirchen.de 
 

Handlungsfeld Gesundheit und Pflege 

Gesundheit: 
Silke Toennes 
Tel: 02251 15-690 
E-Mail: silke.toennes@kreis-euskirchen.de 
 

Pflege: 
Milena Lorse 
Abt. Soziales/Team Pflege 
Tel.: 02251 15-521 
E-Mail: pflegestuetzpunkt@kreis-euskir-
chen.de 
 

Handlungsfeld Erziehung und Bildung 

Erziehung: 
Martina Hilger-Mommer 
Tel.: 02251 15-617 
E-Mail: martina.hilger-mommer@kreis-euskir-
chen.de 
 

Bildung: 
Heike Schneider 
Tel.: 02251 15-531 
E-Mail: heike.schneider@kreis-euskir-
chen.de 

Übergang Schule-Beruf: 
Christina Marx 
KoBIZ, Teamleitung KoKo/RBB 
Tel.: 02251 15-938 
E-Mail: christina.marx@kreis-euskirchen.de 
 

Erwachsenenbildung (VHS) 
Vanessa Becker 
Tel.: 02251 15789 
E-Mail: vanessa.Becker@kreis-euskir-
chen.de 
 

Handlungsfeld Wohnen 

Heike Schmitz 
Abt. Kreisentwicklung und Planung 
Tel.: 02251 15-182 
E-Mail: heike.schmitz@kreis-euskirchen.de 
 

Lisa Rodermann 
Abt. 60 
Tel.: 02251 15-1312 
E-Mail: lisa.rodermann@kreis.euskir-
chen.de 
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Handlungsfeld Mobilität, Barrierefreiheit 

Mobilität: 
Susanne Kratzke 
Tel.: 02251 15-537 
E-Mail: susanne.kratzke@kreis-euskirchen.de 
 

Barrierefreiheit in den Medien: 
Sven Gnädig 
Tel.: 02251 15-304 
E-Mail: sven.gnaedig@kreis-euskirchen.de 
 
Fabian Köster-Schmücker 
Persönlicher Referent des Landrates, Stab-
stellenleitung 12 
Tel.: 02251 15319 
E-Mail: fabian.koester-schmuecker@kreis-
euskirchen.de 

Handlungsfeld Freizeit 

KoBIZ 
Nicole Tobay 
Tel.: 02251 15- 1324 
E-Mail: nicole.tobay@kreis-euskirchen.de 
 

Tourismus: 
Iris Poth 
Tel.: 02251 15-369 
E-Mail: iris.poth@kreis-euskirchen.de 
 

PSAG: 
Silke Toennes 
Tel: 02251 15-690 
E-Mail: silke.toennes@kreis-euskirchen.de 
 

Sport: 
Markus Strauch 
KSB Euskirchen / Geschäftsführer 
Tel.: 02251 149980 
markus-strauch@ksb-euskirchen.de 
 

Stand Juni 2022 
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